

FRENTE POLÍTICOS

1. Tradición. El excandidato presidencial y actual diputado del PAN, **Gabriel Quadri**, se registró como aspirante a encabezar el Frente Amplio por México y negó estar impedido legalmente para ser candidato. Sin embargo, a diferencia del pasado, esta vez su nombre llega manchado, luego de que fue inscrito en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política en Razón de Género. Explicó que esa sentencia del Tribunal Electoral no le impide que ejerza a plenitud sus derechos como ciudadano, entre ellos el de elegir y ser electo para cargos públicos. Una vez más, el eterno candidato va en busca de los reflectores. Porque su aportación al panorama político es nula.

2. Reaparecido. Surgido de la nada, el panista **Jorge Luis Preciado** se registró como aspirante a responsable para la construcción del Frente Amplio por México. Señaló que estará atento a que el proceso sea creíble, pero, en caso de que haya irregularidades o cargadas artificiales, entonces las va a denunciar y se bajará de la contienda. Dijo estar convencido de que un candidato de la oposición puede ganarle a Morena pensando en que existe gente esperanzada en que las cosas cambien. Entre sus argumentos, reiteró que puede ganar porque sufrió siendo migrante y logró ser diputado. Agregó que “vengo de vivir como pordiosero en Estados Unidos para ser el próximo Presidente de México”. Se sube a la pasarela de historias impactantes con un futuro cero.

3. Apuntada. La senadora **Xóchitl Gálvez** se registró para participar en el proceso interno de Acción Nacional y buscar la candidatura presidencial de 2024. Acudió a registrarse ante el comité organizador, el cual dio a conocer la convocatoria oficial, y después deberá hacerlo ante los tres partidos políticos que conforman el Frente Amplio por México, alianza con la que irán juntos en las elecciones federales. **Gálvez** agradeció al PAN por la oportunidad. “Me siento sumamente orgullosa de trabajar con ellos (con el PAN), me han dado la oportunidad (...), le tengo un enorme cariño al PRD y con el PRI ya no hay fijón, ya cambiamos la historia. Vamos a caminar juntos”, dijo tras su registro. Su sorpresivo ascenso sigue causando conmoción. ¿Hasta dónde llegará?

4. Trizas. El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en el Senado se quedó con nueve de sus 13 integrantes tras la renuncia de **Miguel Ángel Osorio Chong**, **Claudia Ruiz Massieu**, **Eruviel Ávila** y **Nuvia Mayorga** a su militancia priista. Con esto, el tricolor se queda como la cuarta fuerza política en la Cámara alta, abajo de Morena (59 senadores), PAN (20) y Movimiento Ciudadano (12). Éstas son parte de las consecuencias del reciente actuar de **Alejandro Moreno Cárdenas**, presidente nacional del PRI. Los senadores anunciaron la conformación del movimiento Congruencia por México. **Osorio Chong** acusó a **Alito**, dijo que “destruyó todo” en el PRI. Poco queda del gigante que dominó por siete décadas.

5. Con todo. **Mario Delgado**, dirigente nacional de Morena, aseguró que **Xóchitl Gálvez** será la candidata de la oposición al ser una imposición del empresario **Claudio X. González**. Sostuvo que hasta los mismos perfiles que han salido del proceso lo han hecho al saber que es la senadora **Xóchitl Gálvez** la elegida. “Todo el mundo lo sabe, hasta los propios están renunciando, porque se enteran, *ahí* para la próxima, por qué el gran jefe **X** decidió. Ellos mismos dicen que es una simulación”, expresó. **Delgado** aseguró que la también exjefa delegacional de Miguel Hidalgo representa “la añoranza a la corrupción” y los intereses de la oligarquía. Ah, y por si se les notaba, rechazó que Morena tema contender con **Gálvez**. ¿Miedo por qué?, ¿por su súbita simpatía generalizada?

